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Дорогие жители
Челябинской области!

Примите мои самые сердечные поздравления с
наступающим Новым годом!

Это праздник веселья и надежды на то, что сле�
дующий год будет лучше предыдущего, что он при�
несёт исполнение самых заветных желаний.

Верю в наших людей, в уральцев, верю в личный
успех каждого человека.

От всей души желаю счастья всем семьям, здо�
ровья – людям старшего поколения, безоблачного
детства – детям!

С Новым годом, дорогие земляки!
Владимир МЯКУШ,

председатель Законодательного Собрания
Челябинской области,

секретарь ЧРО ВПП «Единая Россия»

Мы рассказывали, что 2 ок�
тября, перед выборами депутатов
Госдумы РФ, в Москве проходил
первый этап VIII Съезда партии
«Единая Россия», и вот 17 декаб�
ря состоялся его второй, заверша�
ющий, этап. В деловой, рабочей
атмосфере, председатель партии

Борис Грызлов, открывая Съезд,
заявил, что теперь главная задача
– подготовка к избирательной
кампании президента. Известно,
что 478 делегатов со всей России
официально выдвинули (при од�
ном – «против») кандидатом на
пост президента первого вице�
премьера правительства Дмитрия
Медведева.

Съезд принял решение счи�
тать Программу Всероссийской
политической партии «Единая

«Медведи» просят за Медведева «Медведи» просят за Медведева«Медведи» просят за Медведева «Медведи» просят за Медведева
Впрямую это нельзя было назвать съездом победителей. Да,
«Единая Россия» названа избирателями страны
лидирующей партией, да, в новой Госдуме ей принадлежит
315 мандатов, обеспечивающих уверенное парламентское
большинство. Однако лейтмотивом партийного форума
можно назвать серьёзную озабоченность перспективами,
грядущей нелёгкой работой.

Россия», принятую в октябре, как
«План Путина», предвыборной
программой партии на президен�
тских выборах 2008 года. Кроме
того, съезд принял решение реко�
мендовать кандидатуру Бориса
Вячеславовича Грызлова на долж�
ность председателя Государствен�

ной Думы РФ пя�
того созыва и ру�
ководителя фрак�
ции «Единая Рос�
сия» в Госдуме.

Понятно, что
аплодисментами
п р и в е т с т в о в а л
съезд своего лиде�
ра, действующего
президента стра�
ны Владимира
Путина, который
прежде всего вы�
разил признатель�
ность всем граж�
данам России,
принявшим учас�
тие в выборах и
проявившим свою
гражданскую по�
зицию.

� Сам народ
выступил глав�

ным гарантом стабильности на�
шей политической системы, –
сказал Владимир Владимирович,
– защитил страну от возврата на�
зад, к временам популизма и об�
щественного раскола. И теперь
новая Дума может опереться на
волю подавляющего большин�
ства граждан России. Убеждён,
что фракция «Единой России»
будет прислушиваться к мнению
и других парламентских фракций
– ведь за ними тоже стоят голоса

многих наших сограждан. И нуж�
но с уважением к этому отно�
ситься.

Тон выступающего становил�
ся всё более деловым, даже –
строгим. Путин отметил, что
нельзя позволить себе отклады�

жении зарплату бюджетников и
денежное довольствие военнос�
лужащих в 1,5 раза. Напомню, что
уже в принятом бюджете 2008
года предполагается увеличить
фонд оплаты труда работников
бюджетных учреждений на семь

Решать новые задачи
В Кремле состоялась встреча президента РФ Владимира

Путина с членами президиума правления Торгово�промыш�
ленной палаты России, в которой кроме руководителей ве�
дущих региональных палат принял участие и представитель
Южного Урала – депутат Законодательного Собрания Челя�
бинской области, генеральный директор ООО «ЧТЗ�Уралтрак»
Валерий Платонов.

В ходе встречи состоялось заинтересованное обсуждение ак�
туальных проблем экономического развития России, в частности,
роли торгово�промышленных палат в обеспечении конкурентоспо�
собности экономики, формировании эффективной рыночной сре�
ды. Особое внимание президент РФ обратил на необходимость
развития по линии системы ТПП международного экономического
сотрудничества, прежде всего, со странами СНГ.

Президент заявил, что «весомым должен стать вклад ТПП Рос�
сии в формирование эффективной рыночной среды, прежде все�
го, за счёт демонополизации региональных и муниципальных рын�
ков, в развитие и поддержку инновационного бизнеса».

И, наконец, третью задачу, которую сейчас предстоит решать
главам субъектов Российской Федерации с региональными пала�
тами, мы попросили прокомментировать президента Южно�Ураль�
ской торгово�промышленной палаты Фёдора Дегтярёва:

� Обращаясь к президенту ТПП России Евгению Примакову, Вла�
димир Владимирович просил организовать экспертизу закупок для
нужд субъектов Российской Федерации, задействуя при этом ре�
гиональные палаты. В связи с этим мы проводим согласование кон�
кретных мероприятий с руководством Челябинской области.

Как отметил президент ЮУТПП, предложение Владимира Пу�
тина по участию палат в проведении экспертизы закупок для нужд
субъектов Федерации позволит территориальным палатам не толь�
ко развивать новый вид услуги, но и повысит их роль в экономи�
ческом развитии регионов.

За культуру
и искусство

Президент Российской
Федерации Владимир Пу�
тин подписал указ о на�
граждении работников
культуры и искусства госу�
дарственными наградами.

Почётное звание «Заслу�
женный артист РФ» присвое�
но солистке�вокалистке Челя�
бинского концертного объе�
динения Алине Анищенко.

Заслуженными работни�
ками культуры РФ стали за�
меститель главы админист�
рации Ленинского района го�
рода Челябинска Марина
Вартанова, начальник уп�
равления культуры админис�
трации города Снежинска
Ирина Якиманская и препо�
даватель детской школы ис�
кусств города Касли Нико�
лай Татарников.

За заслуги в области
изобразительного искусства
звание «Заслуженный худож�
ник РФ» получил Виктор
Меркулов.

Новый год миллиарды принесёт!
Год 2008 ещё не начался, а его бюджет, свёрстанный в Че�

лябинской области ещё в сентябре, уже увеличился более
чем на два с половиной миллиарда. Новая цифра доходов бу�
дущего года – 62 миллиарда 593 миллиона 120 тысяч 300
рублей. Плюс около миллиарда доходов от предпринима�
тельской и иной деятельности областных государственных
учреждений, которые теперь считаются отдельно. Измене�
ния в областной бюджет утверждены на декабрьском засе�
дании Законодательного Собрания 21 декабря.

Внесение изменений в закон Челябинской области «Об област�
ном бюджете на 2008 год» обусловлено уточнением параметров об�
ластного бюджета по доходам и расходам в связи с корректиров�
кой в сторону увеличения отдельных показателей прогноза соци�
ально�экономического развития Челябинской области на 2008 год,
в том числе  – прибыли предприятий и стоимости имущества орга�
низаций с учётом статистической информации за 2006 год и про�
шедший период 2007 года.

Окончание на стр. 3

вать решение текущих проблем,
пусть даже на несколько недель.

� Вот почему, не дожидаясь ис�
течения 30 дней, я воспользовал�
ся правом, данным мне Консти�
туцией, и принял решение о дос�
рочном созыве Государственной
Думы, – заявил президент. – Хо�
телось бы, чтобы депутаты, в том
числе и избранные впервые, как
можно быстрее, без раскачки,
включились в работу. Сосредото�
чились при этом на решении при�
оритетных задач. А приоритетом
для нас всегда должно быть то,
что напрямую влияет на жизнь
людей. Парламент должен начать
свою работу с конкретных реше�
ний, направленных на повыше�
ние благосостояния граждан.

Далее Владимир Путин конк�
ретизировал цели:

� Три года назад я поставил за�
дачу увеличить в реальном выра�

процентов с 1 сентября будущего
года. Однако вы хорошо знаете,
что, к сожалению, мы вышли за
запланированные параметры ин�
фляции. А это значит, что если мы
с вами сделаем только то, что зап�
ланировали в бюджете 2008 года,
когда рассчитывали на более низ�
кую инфляцию, то мы не выпол�
ним своих обязательств и своих
обещаний в реальном исчисле�
нии. Поэтому предлагаю увели�
чить фонд оплаты труда работни�
кам бюджетных учреждений не
на семь, как планировалось ра�
нее, а на 14 процентов. И не с 1
сентября 2008 года, а уже с 1 фев�
раля. Денежное довольствие во�
еннослужащим – поднять в 2008
году на 18 процентов, в два этапа.
Соответственно должен про�
изойти и перерасчёт пенсий во�
енных пенсионеров.

Окончание на стр. 2

А у нас на кухне газ
В 2007 году в Челябинской области на финансирование

работ по газификации была направлена рекордная для реги�
она и страны в целом сумма – 2,1 миллиарда рублей, что в
полтора раза больше, чем в прошлом году.

Масштабная газификация в Челябинской области началась в
1997 году. За десять лет было построено более пяти тысяч кило�
метров газопроводов и газовых сетей – столько же, сколько за пре�
дыдущие 30 лет. «Голубое топливо» пришло в дома и квартиры бо�
лее чем 800 тысяч южноуральских семей. На сегодняшний уровень
газификации региона превышает 75%.

В целом по области за этот год к газу подключено свыше 12
тысяч домов и квартир. Второй год в Челябинской области выде�
ляется материальная помощь в размере 15 тысяч рублей на при�
обретение и подключение внутридомового газового оборудования.
На эти цели из областного бюджета было направлено около 150
миллионов рублей. На субсидию имеют право многодетные и не�
полные семьи, одиноко проживающие ветераны и инвалиды. В
2008 году областное правительство намерено увеличить размер
субсидии и расширить категории льготников.

На будущий год губернатор Пётр Сумин поставил задачу уве�
личить темпы и объёмы газификации вдвое. Соответственно воз�
растёт и финансирование программы. Полностью завершить га�
зификацию Челябинской области планируется к 2010 году. Газ при�
дёт во все населённые пункты, кроме тех двухсот, куда проводить
газопровод экономически нецелесообразно. Это отдалённые по�
селения всего с несколькими домами, сообщает пресс�служба гу�
бернатора Челябинской области.

Итоги
парламентского

года
21 декабря состоялось

последнее в 2007 году XXIII
заседание Законодатель�
ного Собрания Челябинс�
кой области. Депутаты сно�
ва пополнили казну текуще�
го года, а также внесли из�
менения в бюджет года бу�
дущего – также в большую
сторону.

На заседании был утверж�
дён план работы Контрольно�
счётной палаты Челябинской
области на 2008 год, которой
предстоит проверять пра�
вильность расходования бюд�
жетных средств в муниципаль�
ных образованиях области,
она же вновь уполномочена
контролировать ход исполне�
ния национальных проектов в
муниципалитетах.

Парламентарии в очеред�
ной раз ужесточили областной
закон «Об административных
правонарушениях», обсудили
способы стимулирования ту�
ристско�рекреационной дея�
тельности на Южном Урале и
её перспективы, уточнили па�
раметры регионального зако�
на «О развитии малого и сред�
него предпринимательства в
Челябинской области».

Также на заседании были
внесены изменения в ОЦП ре�
ализации национального про�
екта «Развитие АПК» в Челя�
бинской области на 2006�
2007 годы», прошли первое
чтение изменения в законы «О
земельных отношениях», «Об
автомобильных дорогах Челя�
бинской области».

В заключение южноураль�
ские парламентарии поздра�
вили своих бывших коллег, ко�
торые теперь будут представ�
лять Челябинскую область в
Государственной Думе РФ но�
вого созыва: Александра Бе�
рестова, Дмитрия Вяткина,
Алексея Заварницина,
Светлану Ишмуратову, Оле�
га Колесникова. Те, в свою
очередь, пообещали оправ�
дать доверие, оказанное им
южноуральцами.
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Итоги первого года реализации со�
глашения подвели на совместном засе�
дании комитета Заксобрания по про�
мышленной политике, топливно�энер�
гетическому комплексу, транспорту и
связи и коллегии министерства про�
мышленности и природных ресурсов
Челябинской области.

� Цель совещания – обсудить акту�
альные вопросы энергетики, одной из
важнейших сфер жизнедеятельности
любого региона, тем более такого про�

Зима для южноуральцев пройдёт без энергодефицита и отключений,
несмотря на постоянный рост энергопотребления – сегодня плюсом
около четырёх процентов в год. Впрочем, при продолжающемся
подъёме промышленности риск остаться без энергии сохраняется. Во
избежание этого ровно год назад РАО «ЕЭС России» и правительство
Челябинской области заключили соглашение, согласно которому на
Южном Урале, как и в других важных промышленных регионах
страны, будут построены новые и капитально отремонтированы
старые генерирующие мощности.

мой для строительства и реконструкции
станций и подстанций. Однако на бу�
дущий год все участники большой игры
готовы приступить к реальным дей�
ствиям. Директор филиала ОАО «ОГК�
2» – Троицкой ГРЭС Александр Цур�
кан настроен крайне оптимистично.

� Троицкая ГРЭС – самая крупная
генерирующая мощность на Южном
Урале. Мы вырабатываем 2 059 МВт
электроэнергии. Самому «молодому»
блоку у нас 30 лет. По соглашению у нас

мышленного узла, как Челябинская
область, – отметил первый заместитель
председателя ЗСО, председатель коми�
тета Евгений Редин. – Потребление
энергии у нас колоссальное – мы семи�
мильными шагами уже приближаемся
к историческому максимуму 1990 года
– 39 тысяч киловатт�часов. Ситуацию
по энергопотреблению сегодня можно
оценить, как критическую, но благода�
ря заранее принятым мерам, в частно�
сти, подписанному год назад соглаше�
нию с РАО «ЕЭС России» о развитии
энергосистемы – всё�таки не как кри�
зисную.

Работа по соглашению требует чёт�
кого выполнения сроков ввода новых
объектов и реконструкции уже действу�
ющих. Весь текущий год был посвящён
подготовке документации, необходи�

планировалось построить ещё один пы�
леугольный блок мощностью 500 МВт,
однако в течение года с учётом роста
энергопотребления планы были пере�
смотрены, и теперь мы будем строить
два угольных блока мощностью 660
МВт каждый. Это даст почти двукрат�
ное увеличение вырабатываемой мощ�
ности, потому что у угля по сравнению
с газом более высокий КПД – до 42
процентов. На сегодняшний день биз�
нес�план утверждён, ТЭО готово, кон�
курсы проведены, закончены работы по
подготовке площадки под строитель�
ство и даже заложен камень в основа�
ние будущих блоков�погодков, первый
из которых планируем запустить в чет�
вёртом квартале 2011 года.

Территориальная генерирующая
компания № 10 тоже рапортует об ус�

Окончание, начало на стр. 1
Переходя к общему, президент зая�

вил, что необходимо «полностью лик�
видировать бедность среди пенсионе�
ров». Для этого Путин призвал проду�
мать системные меры по совершен�
ствованию пенсионного законодатель�
ства.

Те же нововведения по увеличению
пособий предложено внести и в демог�
рафическую программу страны.

� 28 ноября уже началась избира�

тельная кампания по выборам прези�
дента России, – перешёл оратор к наи�
более судьбоносной части своей речи.
– Это не менее, а может быть, ещё бо�
лее важный этап в политической жиз�
ни страны. Как вы знаете, на прошлой
неделе состоялись консультации ряда
политических партий по поводу канди�
датуры на выборы будущего президен�
та. Отмечу, что в этом процессе приня�
ли участие партии разной политичес�
кой направленности. И очень важно,

Ребёнок из пробирки
Сегодня в южноуральских поликлиниках на учёте по бесплодию со�

стоит более двух тысяч семейных пар. Сейчас женщины, для которых
зачатие возможно только при помощи экстракорпорального оплодот�
ворения, вынуждены проходить эту процедуру в Москве и Екатерин�
бурге.

Уже в следующем году в Челябинске откроется первый центр экстракор�
порального оплодотворения. Центр разместится в одном из корпусов ГКБ №
4 Челябинска, в котором уже начались ремонтные работы. Кроме того, из об�
ластного бюджета направлено 10 миллионов рублей на закупку необходимо�
го медицинского оборудования. Южноуральские специалисты уже проходят
обучение в лучших центрах экстракорпорального оплодотворения Москвы и
Санкт�Петербурга.

Стоимость одной процедуры ЭКО в частных клиниках колеблется от 110
до 170 тысяч рублей. Однако в государственном центре жительницы нашей
области смогут проходить эту сложную процедуру совершенно бесплатно.

Центр ЭКО создаётся на базе областного перинатального центра, открыв�
шегося осенью после капитального ремонта. На ремонт и оснащение центра
самым современным медицинским оборудованием из областного бюджета
было выделено более 28 миллионов рублей. Ещё 16 миллионов губернатор
Пётр Сумин направил на обновление фасада здания областного перинаталь�
ного центра, где сегодня есть всё необходимое, чтобы правильно подгото�
виться к беременности и родить долгожданного здорового ребёнка.

Роботы в классах
Образовательная система Челябинской области с каждым годом пе�

реходит на всё более качественное и инновационное обучение школь�
ников. Никого сегодня не удивить несколькими компьютерными класса�
ми в школе, ноутбуками, интерактивными досками и мультимедийными
экранами. Нынче в школы на помощь учителю приходят роботы.

По нацпроекту «Образование» из средств областного бюджета направлено
более 13 млн. рублей на покупку 667 комплектов конструкторов «Лего». В каж�
дый комплект входят конструктор, установочный диск, датчики, микросхемы.

Уже сейчас часть лего�конструкторов отправилась в южноуральские шко�
лы. Чтобы учителя были готовы к этому нововведению, для них проведены спе�
циальные обучающие курсы.

Первыми внедрять лего�роботы в учебный процесс стали ещё в прошлом
году школы небольших городов Челябинской области – Миасса, Чебаркуля,
Аши. Дети собирают перед уроком макет человека, машины или другого объек�
та, программируют его на выполнение определённых функций, а потом на за�
нятиях используют его как наглядное оборудование. Чаще всего лего�роботы
применяют на уроках технологии, информатики, математики, физики.

Теперь роботы дойдут до каждой средней общеобразовательной школы.
Количество увлечённых ими детей обязательно увеличится. Будет создана ко�
манда области для участия в российских соревнованиях лего�роботов и меж�
дународных состязаниях, которые пройдут в конце 2008 года в Японии.

Светлана БОРОДУЛИНА

Год профтехобра продлён
2007 год прошёл в Челябинской области под знаком Года профтехоб�

разования. На развитие этой системы из областного бюджета было на�
правлено свыше 170 миллионов рублей.

Развитием системы профтехобразования долгое время не занимались, го�
сударственные средства шли главным образом на зарплату преподавателям.
В результате бурно развивающаяся экономика области стала испытывать ост�
рый дефицит квалифицированных кадров рабочих специальностей.

По решению губернатора Петра Сумина 2007 год был объявлен Годом проф�
техобразования, в рамках которого в Челябинской области начала создавать�
ся сеть ресурсных центров – современной учебной базы для рабочих специ�
альностей. Всего на сегодняшний день открыто 20 ресурсных центров. В со�
здание каждого из них область вложила по 2,5 миллиона рублей, столько же
добавили работодатели. Средства пошли на оснащение современным обору�
дованием, литературой, разработку новых образовательных программ. Стоит
отметить, что на базе ресурсных центров проходит также повышение квалифи�
кации специалистов, переподготовка людей, которые хотят получить вторую
профессию и обучение трудовых мигрантов.

Прежде всего, были открыты ресурсные центры по самым востребованным
профессиям: металлургия, машиностроение, транспорт, связь, пищевая про�
мышленность, сервис. Самым актуальным направлением оказалось строитель�
ство. Сегодня это одна из самых бурно развивающихся отраслей экономики. В
строительстве, как нигде, появилось много новых материалов и технологий,
работать с которыми умеют пока немногие. На Южном Урале таких специалис�
тов уже готовят. По инициативе Челябинской области в России официально за�
регистрирована новая специальность – мастер по работе с сухими смесями.
Менее чем за год ресурсные центры позволили переподготовить по новой спе�
циальности около трёх тысяч строителей.

Кроме того, в рамках Года профтехобразования все учреждения начально�
го и среднего профобразования, а их в области более ста, были подключены к
Интернету, оснащены автоматизированным рабочими местами учителей и биб�
лиотекарей, а также другим оборудованием. По аналогии с надбавкой за класс�
ное руководство были введены доплаты мастерам�воспитателям.

В будущем государственная поддержка будет продолжаться. По поручению
губернатора Петра Сумина министерство образования занимается разработ�
кой областной целевой программы общей стоимостью 600 миллионов рублей,
рассчитанной до 2010 года.

Яков САМОЙЛОВ

Рожайте, милые!
Родильный дом и отделение гинекологии челябинской городской

больницы № 6 не ремонтировались более 20 лет. В прошлом году из об�
ластного бюджета было выделено четыре миллиона рублей на капиталь�
ный ремонт двух корпусов.

Уже полностью отремонтированы все отделения и палаты роддома, старые
окна заменены на стеклопакеты, приведены в порядок системы отопления и
водоснабжения. Направленные губернатором дополнительные 3,5 миллиона
рублей позволят обновить фасад и кровлю гинекологии и завершить ремонт
приемного покоя. Планируется, что все работы будут завершены в первом квар�
тале будущего года.

Также из областного бюджета направлено восемь миллионов рублей на при�
обретение современного ультразвукового аппарата экспертного класса, кото�
рый позволит выявлять пороки развития детей на ранних сроках беременности. пехах. Кроме второго

энергоблока на ТЭЦ�3,
годовщину которого
заодно отметили депу�
таты и для которого в
декабре завершается
этап опытно�промыш�
ленной эксплуатации, у
ТГК�10 много других
проектов и планов.

� Отказов системы
на втором энергоблоке, по крайней
мере, тех, которых мы не ожидали, не
было, – говорит гендиректор ОАО
«ТГК�10» Андрей Шишкин. – Самой
большой проблемой стало подведение
топлива. Сейчас идёт строительство
новой ветки газопровода, это обеспечит
бесперебойный подвод газа ко второ�
му блоку и одновременно повысит его
надёжность. В первом квартале 2008�го
он приступит к полноценной работе.
Плюс идёт активная работа по разви�
тию теплосетевого комплекса на терри�
тории Челябинска, расширению тепло�
транспортной сети – так, на ЧМЗ по�
явилась новая котельная, запитанная от
ТЭЦ�3. До 2010 года мы запланирова�
ли ввод ещё одной котельной на 400 Гк
для нового вводимого в эксплуатацию
жилья, что позволит обеспечить своев�
ременное и качественное исполнение
соответствующего нацпроекта. Прора�
батываются ещё два проекта. Это ре�
конструкция Аргаяшской ТЭЦ, кото�
рой, кстати, уже 53 года, и строитель�
ство станции на борту Коркинского
разреза. Понятно, что оба эти проекта
рассчитаны под челябинские угли, что
обеспечит загрузку шахтёров Челябин�
ской угольной компании.

Накануне дополнительной эмиссии
акций руководитель территориальной
генерирующей компании заверяет: ни�
какие новшества не сорвут планы ре�
конструкции.

� Даже если в компанию придут но�
вые акционеры, – говорит Андрей
Шишкин, – перед покупкой они будут
подписывать соглашение РАО «ЕЭС
России», с другими госструктурами о
незыблемости инвестиционной про�
граммы. Точка невозврата пройдена,
поэтому – только вперёд.

� Изменения могут быть внесены, но
только в лучшую сторону, – уточняет
региональный министр промышленно�
сти Евгений Тефтелев. – Например, на
Южноуральскую ГРЭС пришёл новый
собственник – «Норникель», который
предложил пересмотреть предыдущие
решения, внести в программу коррек�
тивы. Программа, которую предлагают
новые собственники, более насыщен�
ная, более ёмкая.

В плановом режиме ведутся и рабо�

ты по реконструкции подстанций «Во�
сточная», «Губернская», «Пирит», «Но�
воградская» (Челябинск) «Таганай»
(Златоуст) и пр., что позволит вводить
новое жильё и быть уверенными в том,
что оно будет комфортным. Кроме
того, реконструкция ПС «Новоградс�
кая» обеспечит энергией строящиеся
федеральные объекты – будущие ледо�
вый дворец и кардиоцентр.

Кроме того, «Челябэнерго» вплот�
ную занялось реформированием еди�
ного энергосетевого хозяйства. Так,
если в 2006 году в области насчитыва�
лось 224 бесхозных трансформаторных
подстанции, то нынче их осталось все�
го 104, остальные взяло на баланс «Че�
лябэнерго». Почти втрое меньше – 253
километра вместо 603 – осталось на
территории области бесхозяйных ли�
ний электропередачи.

Таким образом, по оптимистичным
прогнозам энергетиков, пуск новых
мощностей и развитие электросетевой
инфраструктуры позволит к 2012 году
сократить количество энергии, покупа�
емой на стороне. К 2020 году энергоде�
фицит и вовсе будет преодолён. Руко�
водители всех энергетических компа�
ний Челябинской области уверены: со�
глашение, подписанное между РАО
«ЕЭС России» и правительством Челя�
бинской области, для энергетиков в
трудный пореформенный период – про�
сто спасение, поскольку позволяет
снять множество спорных вопросов,
касающихся системы развития региона.

� Исполнение соглашения идёт в
плановом режиме, – подытожил Евге�
ний Редин. – Есть вопросы, но они ре�
шаемы. Добавлю, что поставщики Че�
лябинской области вполне достойно
заканчивают первый год свободного
рынка электроэнергии. За счёт пере�
крёстного субсидирования для населе�
ния пока сохраняются достаточно низ�
кие тарифы, однако, скорее всего, с
этой практикой через несколько лет
будет покончено. Единственное, что
правительство Челябинской области
обещает твёрдо, и депутаты его в этом
поддерживают: для южноуральцев этот
переход будет достаточно плавным и
постепенным.

Ольга БОРОДЁНОК

что был найден консенсус по единой
кандидатуре. Этим кандидатом назван
Дмитрий Анатольевич Медведев. Счи�
таю этот выбор наиболее оптимальным.

Действующий глава государства вы�
разил уверенность, что «Дмитрий Ана�
тольевич достойно справится с работой
на высшем государственном посту».

� Говорю так не потому, что работаю
с Дмитрием Анатольевичем Медведе�
вым вместе более 17 лет. И не потому,
что за эти годы у нас сложились дей�
ствительно хорошие деловые и довери�
тельные личные отношения. Дело не
только в этом, а в том, что Дмитрий
Анатольевич Медведев является чело�
веком исключительно честным и поря�
дочным. За последние годы, работая на
разных, весьма ответственных участках,
которые на первый взгляд казались аб�
солютно запущенными и неподъёмны�
ми (а вы знаете, что именно он возглав�
ляет и ведёт работу по приоритетным
национальным проектам и демографи�
ческой программе), Дмитрий Анатоль�
евич превратился из хорошего юриста
и эксперта в отличного, волевого адми�
нистратора с государственным мышле�
нием. Могу с полной ответственностью
сказать, что его главными жизненны�
ми приоритетами являются интересы
государства и его граждан. В руки та�
кого человека не стыдно и не страшно
передать основные рычаги управления
страной, судьбу России, – характери�
зовал Владимир Владимирович основ�
ные черты своего преемника.

Он также добавил, что «если люди
наши, граждане России, окажут дове�
рие Дмитрию Анатольевичу Медведе�
ву и изберут его новым президентом
России, то и я буду готов продолжить
нашу общую работу, в этом случае в ка�
честве председателя правительства Рос�
сийской Федерации, без изменения
властных полномочий между институ�
том президента и самим правитель�
ством».

� Съезд был очень насыщенным за�
дачами, которые стоят перед страной,
перед обществом, – комментирует со�
бытие делегат съезда, секретарь Челя�
бинского регионального отделения
партии «Единая Россия», председатель
Законодательного Собрания Челябин�
ской области Владимир Мякуш. – В
связи с этим вижу и для фракции «Еди�
ная Россия» Заксобрания, для всего
южноуральского депутатского корпуса
серьёзную дополнительную работу по
бюджету, по реализации социальных
программ и, конечно, по нацпроектам.
В жизни страны сегодня переломный
момент: либо Россия остаётся на зад�
ворках мирового сообщества, либо вы�
ходит в его лидеры. В этом отношении
связка Путин�Медведев наиболее эф�
фективна, способна решить все задачи,
устранить все преграды и привести
страну к процветанию. Уверен, та же
задача и у нас с вами.

Заметим, что подобные съезды про�
вели и другие партии страны, выдви�
нув своих кандидатов (всего Центриз�
бирком зарегистрировал девять канди�
датур), но региональные журналисты
на эти съезды не были приглашены,
потому ничего об этом рассказать не
сможем.

Владислав ПИСАНОВ
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Идёт «Чистая вода»
Как мы рассказывали, депутаты фракции «Единая Россия» Законо�

дательного Собрания Челябинской области инициировали программу
«Чистая вода», что было поддержано всеми их коллегами на заседании
ЗСО. В связи с депутатским решением губернатор Пётр Сумин напра�
вил 499 тысяч рублей на финансирование разработки проекта област�
ной целевой программы «Чистая вода».

Низкое качество питьевой воды отмечается в Миассе и Златоусте. В Кара�
баше и Каслях не справляются очистные и насосные сооружения. В Чесменс�
ком и Октябрьском районах
необходимо обновить водо�
воды. Большинство систем
водоснабжения и водоотве�
дения построено десятки лет
назад, все они почти не ре�
монтировались и не справля�
ются с увеличением потреб�
ностей южноуральцев.

Созданием проекта обла�
стной целевой программы
занимаются рабочая и экс�
пертная группы, привлекая
специалистов федеральных и
областных ведомств, а также
учёных ведущих научно�исследовательских институтов. Рабочая группа рас�
смотрит и утвердит критерии, которые позволят выделить первоочередные
мероприятия на будущий год и разработать концепцию программы в целом.
Основой для этого станут заявки от городов и районов на участие в програм�
ме. Территории заявили о потребности в модернизации систем водоснабже�
ния и водоотведения, поиске новых источников питьевой воды, использова�
ния новейших технологий для повышения качества питьевой воды, очистки
сточных вод и канализационных стоков.

В первую очередь будут решаться задачи, связанные с улучшением каче�
ства именно питьевой воды. В связи с этим особое внимание будет уделено
очистке бассейна реки Миасс, откуда питьевую воду берёт треть населения
Челябинской области.

Яков САМОЙЛОВ

Новое здание для школы
Школе в усть�катавском посёлке Вязовая уже около 40 лет. Всё это

время её ученики, почти 200 человек, занимаются в неприспособлен�
ных помещениях. Сейчас уроки проходят в здании депо, расположен�
ном прямо на железнодорожной станции. В помещении нет воды, туа�
летов и столовой.

Несмотря на тяжёлые условия обучения, школьники имеют хорошую успе�
ваемость. Ежегодно школа выпускает по несколько медалистов. А в прошлом
году ученики показали лучшие в городе результаты на едином государствен�
ном экзамене по физике.

Со следующего учебного года школа переедет в другое здание, на что вы�
делено два миллиона рублей. Помещение приобретается в муниципальную
собственность у ЮУЖД. В доме по улице Красноармейская есть все условия:
пищеблок, водопровод и канализация. Даже установлена пожарная сигнали�
зация. В настоящее время в здании проводится перепланировка. Летом за�
вершится ремонт. Так что 1 сентября 2008 года ученики и учителя встретят уже
в новых кабинетах.

Перестройка «Строителя»
Плавательный бассейн «Строитель» был открыт в Металлургическом

районе Челябинска в 1970 году. На сегодняшний день это единствен�
ный бассейн в области, в котором есть 50�, 25� и десятиметровая ван�
ны, комплекс вышек для прыжков в воду, а также трибуна для болель�
щиков. Ежедневно бассейн посещает более тысячи человек.

С октября 2002 года бассейн «Строитель» перешёл в собственность прави�
тельства Челябинской области. Тогда же начались работы по капитальному ре�
монту здания бассейна. В общей сложности за пять лет на эти цели из област�
ного бюджета направлено более 50 миллионов рублей. Полностью отремон�
тирована кровля, система внешних и внутренних коммуникаций, восстановле�
ны витражи, бассейн утеплён к зиме.

По решению губернатора Петра Сумина для плавательного бассейна «Стро�
итель» три года назад были приобретены два автобуса. На них в бассейн при�
езжают малыши из детских садов Металлургического района, Северо�Запада
и пригородных районов Челябинска. Нынче губернатор направил 1,5 милли�
она рублей на продолжение модернизации «Строителя». На эти средства пла�
нируется завершить ремонт душевых и гардеробных комнат, а также полнос�
тью заменить систему приточно�вытяжной вентиляции.

Депутат фракции «Единая Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области, начальник правового управления
Магнитогорского металлургического комбината Сергей Шепилов
часто бывает в других городах. У каждого из них своё лицо, так что
сравнивать Магнитку с ними он считает некорректным. Да и громких
слов о патриотизме избегает – просто говорит, что с
радостью возвращается домой.

Рекордный год дорожников
В 2007 году финансирование дорожных работ из областного бюдже�

та возросло по сравнению с прошлым годом на 65% и составило 7,6 мил�
лиарда рублей. Значительно увеличился объём выполненных работ. В
области за год было построено более 60 километров автодорог, пять
новых мостов, отремонтировано 167,4 километра дорожного покрытия.
Дороги Челябинской области строят и обслуживают более 50 организа�
ций, в которых трудится 20 тысяч человек.

Дом – это и город, и семья, и дру�
зья, и любимая работа на комбинате.
На ММК работал его отец – в цехе ре�
монта металлургических печей, а мама
– экономистом в Челябоблкниготорге.
От родителей у Сергея Викторовича и
производственная жилка, и экономи�
ческое мышление, и любовь к чтению.
По работе приходится «перелопачи�
вать» массу юридической литературы.
На вопрос, какая книга лежит у него на
прикроватной тумбочке, отшучивает�
ся: «Стопка договоров». Но и от худо�
жественной литературы тоже не отка�
зывается – закачивает книги в телефон
и читает, когда выдаётся свободное вре�
мя. Для него это идеальный вариант –
не надо возить с собой увесистый то�
мик. Сейчас читает Хемингуэя.

Его привычки обусловлены образом
жизни. Совмещать работу на комбина�
те и депутатство сложно.

� Бывают ситуации, когда какие�
либо вопросы требуют моего стопро�
центного внимания, тогда я просто
разрываюсь, – признаётся он. – Выру�
чает, что в правовом управлении рабо�
тает профессиональная команда, высо�
коквалифицированные и грамотные
специалисты. А ещё перенимаю опыт,
учусь организовывать работу у дирек�
тора по правовым вопросам, депутата
городского Собрания Любови Тимофе�
евны Гампер.

К своим тридцати шести годам он
добился многого. Начинал электро�
монтёром в листопрокатном цехе № 4.
Тогда у него уже было образование –
окончил горный, учился на энергофа�
ке. Решил получить второе высшее –
поступил в магнитогорский филиал
Уральской академии государственной
службы на юриспруденцию. Привлек�
ло не громкое название вуза, а то, что
преподаватели и профессура из Екате�
ринбурга, славящегося сильной юри�
дической школой, постоянно приезжа�
ют в Магнитку и серьёзно относятся к
ученикам филиалов.

Сергей Викторович прошёл всю
вертикаль в правовом управлении
ММК: юрисконсульт, начальник бюро,
начальник отдела, заместитель началь�
ника, начальник управления. Два года
назад избран депутатом Законодатель�
ного Собрания области по партийным
спискам от политической партии
«Единая Россия». К тому времени у
него уже был политический опыт – ру�
ководил избирательной комиссией по

Шепилов поддержал критику. Тогда и
родилась формулировка «антипартий�
ная группа Молотова, Маленкова, Ка�
гановича и примкнувшего к ним Ше�
пилова». Может, эта троица и мой од�

нофамилец стали бы хорошими рефор�
маторами. Мой отец увлекается исто�
рией, поэтому выражение «и примк�
нувший к ним Шепилов» я слышал с
детства».

Во время беседы Сергей Шепилов
не раз заговаривал о родителях. Вот и
принципиальный отказ от курения у
него «по наследству». Надеется, что и
двое его сыновей тоже курить не будут.
С его детьми я познакомилась заочно
– когда мы разговаривали в его каби�
нете, на мониторе компьютера то и дело
появлялись фото его мальчишек. Вме�
сте с отцом они любят кататься на конь�
ках и лыжах. Сергей Викторович за здо�
ровый образ жизни, для него спорт не
хобби, а необходимость. Он увлекается
горными лыжами, каждую неделю иг�
рает с младшим сыном и друзьями в
футбол, каждый день занимается на
тренажёрах – поддерживает форму.

Его личные приоритеты отражают�
ся на общественной деятельности.
Очень важной считает программу по
благоустройству детских площадок, в
которой он участвует вместе с зампред�
седателя Совета директоров ММК Ан�
дреем Морозовым, депутатами ЗСО
Евгением Рединым, Алексеем Гущи�
ным. Свежий пример – возрождена
хоккейная коробка на улице Тевосяна,

возле восьмого и десятого домов. Ког�
да прошлой зимой пришли её осматри�
вать, на ней, полностью разрушенной,
катались дети – четверо пацанов и
столько же девчонок. А сколько детей

нынче?
Общественная приёмная депута�

тов ЗСО от фракции «Единая Рос�
сия» – это инструмент реальной по�
мощи магнитогорцам. Вместе с де�
путатским корпусом Сергей Шепи�
лов участвует в работе по программе
газификации левобережных посёл�
ков, консультирует граждан по пра�
вовым вопросам, поддерживает про�
грамму безопасности. К примеру,
многие обращаются с просьбой по�
ставить двери с домофоном. Кто�то
может подумать – стоит ли на это
тратить депутатские деньги. Но вот
последний случай – пришла на при�
ём, опираясь на палочку, немолодая
уже жительница левобережья Свет�
лана Савчук. Живёт на первом эта�
же по улице Чкалова в трёхэтажке
возле остановки. Девять квартир в
подъезде, пятеро хозяев – инвалиды
второй группы. Есть среди жильцов
ветеран Великой Отечественной
войны дядя Саша. Потянут ли они
расходы на дверь с домофоном? Воп�
рос риторический. Сейчас подъезд
«защищает» деревянная щелястая
дверь. Несмотря на холод, в подъез�
де пьёт и колется местное хулиганье.
«Шалман устроили, всю ночь звонят

в квартиры, – рассказывает Светлана
Васильевна, – стращают, что подо�
жгут». Злополучный подъезд включили
в программу на следующий год, а пока,
как вариант, – можно поставить обыч�
ную железную дверь. Светлана Савчук
уже собралась уходить, но спохвати�
лась. Кроме общественного ходатай�
ства, есть у нее личный вопрос. Ей вы�
дали справку от врача, что ей нужен со�
провождающий, без мужа ей ни войти
в трамвай, ни выйти. Не будешь же кру�
гами кататься? А льготный проездной
только один – как тут быть? Что ж, и с
этим помогут разобраться.

� В общественную приёмную прихо�
дит по 30�40 человек в день, одновре�
менно поступает до 25 звонков с самы�
ми различными вопросами, требующи�
ми оперативного реагирования, – рас�
сказывает Сергей Викторович. – Сюда
обращаются, как в последнюю инстан�
цию – после того, как намыкаются по
администрациям, чиновникам...

И на своём депутатском посту, и на
комбинате, и в общественной приём�
ной Сергей Шепилов старается дей�
ствовать по справедливости. Он уверен,
что справедливость – понятие не толь�
ко нравственное, но и юридическое.

Евгения ШЕВЧЕНКО,
фото Евгения РУХМАЛЁВА

185�му округу на выбо�
рах в Госдуму. Да и опыт
работы на ММК приго�
дился – комбинатский
стиль узнаваем: это и от�
ветственность, и умение
принимать взвешенные
решения, и манера об�
щения. Вошёл в комитет
по законодательству, го�
сударственному строи�
тельству и местному са�
моуправлению. На его
счету множество измене�
ний в законодательстве
области.

Хорошо знает об�
ласть, особенно свой ок�
руг – часто бывает в Вер�
хнеуральске, Агаповке,
Нагайбакском районе,
Бредах, Варне, Чесме...

�Народ живёт непро�
сто, но видны позитив�
ные сдвиги, – считает
он. – Больше полей об�
рабатывают, люди с от�
ветственностью относят�
ся к работе, появляется новая техника,
строят дома.

За два года депутатской работы его
политический горизонт расширился,
но политические взгляды не поменя�
лись.

� Не вижу другой партии, кроме
«Единой России», которая была бы
способна реально что�то делать для
страны. Не все её инициативы идеаль�
ны, но она идёт вперёд. Другие партии
страдают политической немощью.
Мне, как и большинству россиян, им�
понирует Владимир Путин. Это тот че�
ловек, на которого хотелось бы рав�
няться. Нравится, как он общается, как
правильно и чётко выражает свои мыс�
ли. Уважаю его за лидерские качества.

Зато его политических кумиров
прошлого сразу и не угадаешь. Как�то
Сергей Викторович с большим интере�
сом прочитал биографии Черчилля и
Рузвельта. Захотелось развивать в себе
некоторые качества, которые увидел у
них.

На вопрос, как он относится к сво�
ему знаменитому однофамильцу, улы�
бается: «Это вы о Дмитрии Трофимо�
виче, министре внутренних дел? В 1957
году Маленков, Молотов и Каганович
пытались сместить Хрущёва на заседа�
нии президиума ЦК КПСС, а Дмитрий

Окончание, начало на стр. 1
В соответствии с проектом закона

объём доходов и расходов областного
бюджета увеличен на 2 777 690 тысяч
рублей, в том числе по статье «Налог на
прибыль организаций» бюджетные на�
значения увеличены на 2 640 932 тыся�
чи рублей. Повышение прогноза про�
изведено на основе годовой статисти�
ческой отчётности за 2006 год и уточ�
нения оценки ожидаемой прибыли
прибыльных организаций в 2007 году.

По статье «Налог на имущество
организаций» бюджетные назначения
увеличены на 136 758 тысяч рублей.
Увеличение поступлений налога на
имущество организаций обусловлено
ростом прогнозируемой на 2008 год
среднегодовой стоимости имущества,
облагаемого налогом.

Важно, что 94% дополнительных до�
ходов в следующем году планируется
направить на социальные нужды. Более
полутора миллиардов запланировано
на обеспечение мер социальной под�
держки новой категории льготников –
ветеранов труда Челябинской области;
почти 400 миллионов рублей предус�
мотрено на выплату ежемесячных доп�
лат воспитателям и нянечкам (1000 руб�
лей и 500 рублей соответственно); до�
полнительные расходы на выплату еже�
месячного пособия на ребёнка в связи
с увеличением базового размера посо�

бия со 120 до 200 рублей составят 372
246,5 тысячи рублей; в два раза будет
увеличен объём поддержки из област�
ного бюджета на обеспечение продук�
тами питания детей из малообеспечен�
ных семей, обучающихся в муници�
пальных образовательных учреждени�
ях (122 миллиона рублей). Также в стро�
ке дополнительных расходов – обеспе�
чение льготных проездных билетов для
проезда на транспорте инвалидам, ве�
теранам и другим льготным категори�
ям (49 038,5 тысячи рублей); обеспече�
ние жильём отдельных категорий вете�
ранов и инвалидов, нуждающихся в
улучшении жилищных условий и встав�
ших на учёт до 1 января 2005 года; уве�
личение объёма финансирования обла�
стной целевой программы «Социальная
поддержка инвалидов в Челябинской

области» в части поддержки обще�
ственных организаций инвалидов и
профессиональной реабилитации ин�
валидов; увеличение размера стипен�
дий губернатора одарённым детям и
единовременного поощрения их на�
ставникам (с 6 000 рублей до 10 000 руб�
лей и с 14 149 рублей до 22 989 рублей
соответственно).

Оставшиеся шесть процентов будут
потрачены на мероприятия по обеспе�
чению безопасности населения – со�
здание подразделений противопожар�
ной службы и организацию систем ви�
деонаблюдения на дорогах.

Впрочем, год уходящий тоже не мо�
жет пожаловаться на невнимание депу�
татов ЗСО. Парламентарии уже в кото�
рый раз принимают поправки в бюджет
2007 года. На этот раз – более полумил�

лиона рублей. Соответственно увели�
чиваются и перераспределяются расхо�
ды по многим пунктам бюджетной
классификации: это и социальная по�
литика, и спорт, и образование, и лес�
ное хозяйство, и национальная безо�
пасность, и здравоохранение, и сельс�
кое хозяйство, и пр. У распорядителей
средств есть право освоить эти средства
в течение шести месяцев – то есть до
июля 2008 года.

Депутаты нашли ещё один источник
дохода в областной бюджет, внеся соот�
ветствующие изменения в статью 3 за�
кона Челябинской области «О налоге на
имущество организаций». Дело в том,
что региональный закон, принятый в
2003 году, освобождает от уплаты этого
налога образовательные учреждения
высшего профессионального и послеву�
зовского профессионального образова�
ния, финансируемые из федерального
бюджета, между тем, налог в полном
объёме поступает в областной бюджет.
Южноуральские парламентарии реши�
ли, что будет справедливее, если указан�
ные учреждения будут платить данный
налог, получая компенсацию на его уп�
лату из федеральной казны.

Все решения были приняты без по�
правок, так как были тщательно прора�
ботаны на комитете по бюджету и на�
логам ЗСО.

Виктор УСАЧЁВ

� Нынешний год стал рекордным, – отметил первый вице�губернатор Челя�
бинской области Владимир Дятлов. – Дорожные хозяйства выполнили работ
на 7,6 миллиарда рублей. Введён в строй ряд знаковых для области объектов.
Среди них объездная дорога вокруг Магнитогорска, трасса Южноуральск –
Магнитогорск, мост на улице Кирова в Челябинске. Не менее напряжённым
будет для дорожников и 2008 год. Губернатор Пётр Сумин поставил перед нами
три основные задачи. Во�первых, завершить строительство и реконструкцию
тех дорог, работы на которых уже ведутся. Во�вторых, необходимо приступить
к дорожным работам не только в городах и райцентрах, но и в сёлах и дерев�
нях. У нас в области более тысячи сельских населённых пунктов. Их благоуст�
ройство станет для нас приоритетом на предстоящий период. Ещё одной за�
дачей для дорожников станет повышение качества работ. Дороги должны слу�
жить долго. И вместо того, чтобы ремонтировать, нужно строить новые, укла�
дывать асфальт там, где его никогда не было.
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Огнеопасная забаваОгнеопасная забава  Огнеопасная забава  Огнеопасная забава
В наше время ни один праздник не обходится без салютных огней и
фейерверков. И Новый год не исключение. Каждый из нас старается
сделать его встречу незабываемой, яркой, торжественной.

ние праздники провёл на больничной
койке.

Друзья, чтобы не омрачить наступа�
ющий праздник, не приобретайте пи�
ротехнические средства у случайных
лиц, а также пиротехнику, не имеющую
сертификатов соответствия. Посетите

специализированные магазины. Не
разрешайте детям без присмотра взрос�
лых зажигать фейерверки.

Алёна ЛАЁК,
инспектор

Государственного пожарного надзора
Центрального района г. Челябинска

Не гони, Шумахер!
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Не гони, Шумахер!
Психологический портрет современного водителя довольно типичен.
Раньше автомобиль был для многих мечтой, теперь его приобретение
стало реальностью. Это привело к тому, что автомобилизация
населения увеличивается ежегодно в десятки раз.

казывается за снижение скорости
транспортных средств, чтобы, в первую
очередь, обеспечить безопасность пе�
шеходов, велосипедистов, людей с по�
ниженной подвижностью. Главное пре�
имущество скорости – сокращение
времени в пути и повышение мобиль�

Как встречать год КрысыКак встречать год КрысыКак встречать год Крысы

 

Как встречать год Крысы
Наступает год Земляной Крысы по китайскому гороскопу. В этот год
стремитесь экономить и создавать запасы: консервировать овощи и
фрукты, можно совершать покупки в кредит, брать и предоставлять
займы, инвестировать средства. Это хороший год в финансовом
отношении, хотя и скрывает возможную нищету последующих лет.

шие порции), тем вероятнее, что к вам
заглянет Новогодняя Мышь. Обяза�
тельно поставьте на стол орехи, семеч�
ки и сыр.

Крыса редко появляется одна, по�
этому 2008 год должен пройти под эги�
дой коллективности. И неважно, где
вы будете его встречать – дома с род�
ственниками, на даче с друзьями или
в туристической поездке с незнакомы�
ми людьми. Главное – чтобы вас было
много. Чем больше народу за празд�
ничным столом, тем более удачным
будет наступающий год, а сам празд�
ник – более ярким и запоминающим�
ся. Если же вы решили встречать его
тет�а�тет с любимым, то не забудьте
позвонить и поздравить «остальной
мир».

Крыса – существо практичное, по�
этому всяких безделушек она не при�
емлет. Самые лучшие подарки в этом
Новом году – это кухонная утварь и
бытовая техника.

ходят пастельные оттенки цветов, ис�
пользуйте классические: серый, белый
или чёрный цвета. Крыса – животное
агрессивное, поэтому ей понравятся
пурпурно�винные оттенки и сине�фи�
олетовая гамма. Актуальны также яр�
кий травяной зелёный и небесно�го�
лубой цвета. Следует уделить внима�
ние духам, чтобы порадовать изыскан�
ным ароматом тонкое мышиное обо�
няние.

Шоколадно�коричневый, серый,

Покупая новогодние украшения на
ёлку, подарки близким, большинство
из нас не проходит мимо пиротехни�
ческих изделий, таких как «Волшеб�
ные трубочки», «Огненные колёса»,
«Хлопушки» и т.д. Но покупая такие
изделия с лотков, на мини�рынках, у
случайных продавцов, мы не задумы�
ваемся, что данный товар является ис�
точником повышенной пожарной
опасности и может Новогоднюю ночь
превратить в жуткую трагедию. Толь�
ко в 2007 году и только в Челябинске
произошло четыре пожара, причиной
которых стало неправильное исполь�
зование пиротехнических изделий, 73
человека получило травмы.

Чтобы с вами не случилась беда, пе�
ред использования фейерверков не за�
будьте внимательно изучить инструк�
цию и чётко выполняйте её, и тогда вы
наверняка не пострадаете сами и не
принесёте вред соседям и родственни�
кам, как это случилось в жилом доме
по ул. Овчинникова. При запуске ра�
кетница попала на чужой балкон, на�
чался пожар, в результате которого
были повреждены балкон и хранивши�
еся на нём вещи. А мужчина 1973 г.р.,
поленившийся выйти из дома, исполь�
зовал ракетницу на балконе, держа её
в руке. Пиротехническое изделие
взорвалось, от чего глава семьи с ожо�
гами кистей рук и лица все новогод�

Вперёд на весёлый лёд!
На начало зимы при южноуральских

школах уже оборудовано 283 площадки.
К январским каникулам зальют ещё 52.
Это значительно больше, чем в прошлом
году, когда покататься на коньках и поиг�
рать в хоккей можно было только на 151
школьной площадке (14% от общего ко�
личества школ).

Наиболее ответственно к физической ак�
тивности детей подошли в Карабаше, Троицке,
Челябинске, Агаповском, Кизильском, Саткин�
ском, Пластовском, Увельском районах. В этих
муниципалитетах большинство школ имеет за�
литые катки.

Благодаря каткам многие школы смогли
внести в расписание третий час физкультуры.
Его дети проводят на ледовой арене. Это по�
зволяет увеличить двигательную активность детей, развивать зимние виды
спорта, организовать досуг школьников и их родителей.

Единственной преградой на пути к здоровому образу жизни встаёт недо�
статок коньков. В школах сейчас есть 1 177 пар коньков, в то время как по�
требность составляет 15 467 пар (13 раз больше, чем есть в наличии). Эту
проблему министерство образования и науки области будет решать в следу�
ющем году, когда на средства областного бюджета будет приобретаться
спортивный инвентарь.

Светлана БОРОДУЛИНА

ности. И вместе с тем, превышение ско�
рости (т.е. быстрее установленных ог�
раничений) – крайне опасно. Скорость
является причиной трети всех дорож�
но�транспортных происшествий в Рос�
сии.

Так, если пешеход выбежит за 30
метров перед автомобилем, несущим�
ся на скорости от 70 км/час и выше, то
гибель его неизбежна. Если пешеход
появится перед автомобилем за 15 мет�
ров от него, то гибель наступает уже при
скорости от 50 км/час и выше.

Превышение скорости – широко
распространённая социальная пробле�
ма, проявляющаяся по всей дорожной
сети (на главных и сельских дорогах,

автострадах). Около 50% всех водителей
превышает установленные ограниче�
ния. Решить эту проблему пытаются во
многих странах мира.

Так, президент Франции 14 июля
2002 года, в день национального праз�
дника, объявил, что «борьба против
опасности на дорогах» будет в последу�
ющие пять лет одной из трёх главных
целей правительства. Год спустя был
принят план действий в области безо�
пасности дорожного движения с акцен�
том на соблюдение скоростного режи�
ма и правовых норм. За три года после
2002�го на дорогах Франции средняя
скорость снизилась на 5 км/час, а смер�
тность от ДТП – более чем на 30% –
беспрецедентный результат.

В Венгрии в 1993 году было введено
снижение скорости в районах застрой�
ки – с 60 до 50 км/час, в результате чего
в следующем году смертность от ДТП
сократилась на 18%.

Каждый из нас вправе самостоя�
тельно решать эту проблему, тем более
что вариантов решения даётся очень
много – от 5 до 60 км/час. Но не забы�
вайте: сэкономив минуту, можно поте�
рять жизнь!

Валерий ПОПОВ,
начальник ГИБДД УВД

по Центральному району Челябинска

В сознании большинства приобре�
тателей автомобилей, молодых и актив�
ных в различных сферах, успех их на�
чинаний ассоциируется с собственным
уровнем правосознания и моделью по�
ведения в различных ситуациях. К чему
это может привести водителя, управля�
ющего источником повышенной опас�
ности, мы видим в ежедневных сводках
ГИБДД, на телевидении и в печати. С
начала года в автоавариях на дорогах
города Челябинска уже погиб 131 чело�
век, травмы различной степени тяжес�
ти получило 2 192. А до конца года ещё
много времени, полного новогодних
хлопот и забот…

Главная причина всех ДТП – это не�
желание всех участников дорожного
движения соблюдать элементарные
правила дорожного движение. И это
стоит каждому из нас жизни.

Всё больше городских жителей выс�

По горизонтали: 7. Вид пирога. 8. Инструмент для настройки музыкальных
инструментов. 9. Возвышенная равнина. 11. Требование на товары со стороны
покупателя. 12. Наплечные знаки различия военнослужащих. 15. Помещение
для содержания животных в зоопарке. 16. Вид лотереи. 17. Фокусник. 20. Фаза
работы сердца. 22. Клумба. 24. Алкогольный напиток. 26. Изделия народной
художественной керамики. 27. Драгоценный камень с изображением. 28. На�
польное покрытие. 29. Агитационное
печатное издание.

По вертикали: 1. Горная порода
из песка и глины. 2. Доход с капитала
в процентах. 3. Музыкальный инстру�
мент. 4. Цветовая гамма. 5. Острое
вирусное заболевание. 6. Собака,
обученная для помощи слепым. 10.
Декоративное освещение зданий,
улиц по поводу торжества. 13. Персо�
наж из «Мастера и Маргариты» М.
Булгакова. 14. Лёгкое быстроходное
судно. 18. Кондитерское изделие. 19.
Раздел механики. 21. Человек без
гражданства. 22. Добавка к натураль�
ному кофе. 23. Растительный мир. 25.
Мясной продукт.

терракотовый, все оттенки бежевого,
плавно переходящие в болотно�зелё�
ный будут сопутствовать вашему успе�
ху в наступающем году. К тому же даже
неброские и неяркие сочетания могут
быть весьма элегантными. Крысы
симпатизируют необычным тонень�
ким ремешкам, браслетам и ажурным
цепочкам, так что более массивные
вещи лучше отложить для другого,
более подходящего мероприятия.

Крыса – чрезвычайно запасливый
гурман. С одной стороны, она не лю�
бит расточительности, а с другой –
очень неравнодушна к лакомствам.
Поэтому и стол должен быть изыскан�
ным. Чем больше на нём необычных
блюд тонкого вкуса (пусть и неболь�

Встречая 2008 год, поставьте на
стол 12 или 5 свечей. Они могут быть
жёлтыми, золотыми или серебряны�
ми. В убранстве комнат и стола долж�
ны присутствовать вещи из дерева: де�
ревянная посуда, блюда, ложки, ра�
кушки, камешки, деревья. Украшение
на ёлку лучше сделать своими руками
и загадайть добрые желания.

Крысу порадуют спокойные нейт�
ральные тона вашего гардероба с при�
месью серого цвета. Если вам не под�

Жители Северного полушария, а с ними жители Южного Урала только что
пережили важный астрономический рубеж. В субботу, 22 декабря, в День зим�
него солнцестояния наблюдался самый короткий день в году. В Челябинске про�
должительность светлого времени суток составляла 7 часов 7 минут. Как рань�

ше говорили в народе, солнце
повернуло на лето. Хотя пово�
рот еле заметен, и к 1 января
добавится только пять минут
света. Зато к концу месяца при�
бавка будет уже ощутимой –
целый час.

А зима только набирает
силу. Порадовали южноураль�
цев снегопады. На предстоя�
щей неделе могут пройти не�
значительные осадки. Темпе�
ратура воздуха ожидается
обычной для этого времени
года – ночью столбик термо�
метра будет находиться на от�
метке –17 –22 градуса, при
прояснении на 22�27 градусах
ниже нуля. Днём воздух будет
прогреваться до – 19 –14 гра�
дусов. На дорогах будет наблю�
даться гололедица от снежно�
го наката.


